



**CONSULAT
GÉNÉRAL
DE FRANCE
À QUÉBEC**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

2^E EDITION DE L'EXPOSITION LES CHERCHEUSES EN BD QUAND LE 9^E ART RENCONTRE LA SCIENCE

Montréal, le 27 novembre 2023 - Pour diffusion immédiate

Après le succès de la 1^{ère} édition, le consulat général de France à Québec, en partenariat avec le Fonds de recherche du Québec – Nature et technologies et produite par le Festival BD de Montréal, lance la 2^e édition de l'exposition « Les Chercheuses en BD », afin de valoriser le parcours et les métiers des femmes qui font la science d'aujourd'hui, dans le domaine des STIM (Sciences, Technologie, Ingénierie et Mathématiques).

« Les Chercheuses en BD », c'est une exposition itinérante, qui retrace le parcours et la réussite de 21 femmes impliquées dans la collaboration scientifique franco-québécoise, au travers des œuvres de 21 autrices de bande dessinée, qui ont produit des portraits inspirants et uniques pour nourrir cette 2^e exposition originale.

Suite à des appels à candidatures lancés cet été, de nombreux profils de chercheuses et de bédéistes ont été reçus. Parmi elles, 21 femmes provenant de 13 universités du Québec ont été sélectionnées. Les artistes, provenant de la France et du Québec, ont été choisies par le Festival BD de Montréal pour broser leur portrait.

Chaque duo chercheuse-bédéiste a échangé afin de produire deux planches de bande dessinée qui illustrent le parcours et les activités de recherche de la scientifique.

« En 2023, de nombreuses barrières existent encore pour les femmes qui souhaitent se lancer dans une carrière scientifique. La France et le Québec sont résolument engagés pour que l'égalité femmes-hommes ne soit plus seulement un slogan, mais une réalité dans toutes les sphères de la société pour les jeunes générations », explique Éric Lamouroux, Consul général de France à Québec.

L'exposition, dont le lancement aura lieu le **4 décembre 2023 à l'Université de Montréal**, proposera ainsi les œuvres présentant ces femmes qui ont fait de la science leur métier et leur passion. L'exposition sera présentée à l'Université de Montréal jusqu'à la fin du mois de janvier.

Elle prendra ensuite la route et sera présentée au Festival BD de Montréal du 26 au 28 mai 2024 ainsi que dans plusieurs établissements universitaires à travers la province pendant les prochains mois.

Promouvoir et inspirer

L'objectif du projet est de donner de la visibilité aux femmes exerçant dans le milieu scientifique et plus particulièrement dans la recherche. Selon le CNRS, 34,5% seulement des chercheuses et chercheurs sont des femmes.

En plus de présenter les portraits de ces femmes inspirantes qui ont choisi des vocations scientifiques et qui ont fait leur marque dans leurs domaines respectifs, ces récits se veulent aussi un encouragement pour toutes celles qui songent à poursuivre une carrière dans la recherche et les sciences.

La 1^{ère} édition de « Les Chercheuses en BD », organisée en 2022 avec Québec BD a réuni 11 chercheuses et 11 bédéistes. Forte de son succès, elle est toujours en circulation.

À propos du consulat général de France à Québec

Le Consulat général de France à Québec pilote et gère la relation entre la France et le Québec, en premier lieu les riches échanges politiques et économiques et, plus largement, un dialogue constant entre dirigeants et sociétés civiles sur les problématiques contemporaines. La relation entre la France et le Québec est riche, non seulement de liens au niveau gouvernemental, mais également d'une présence dans toutes les régions. Le consulat réalise régulièrement des tournées dans l'ensemble du territoire. Au cœur des priorités des actions du consulat général de France à Québec aujourd'hui figurent notamment la protection de l'environnement, l'égalité femmes-hommes, la francophonie, l'innovation, la jeunesse, l'éducation, le débat d'idées.

À propos du Fonds de recherche du Québec – Nature et technologies

Le FRQNT a pour mission de soutenir et promouvoir la recherche et sa relève dans leur excellence, leur diversité et leur ouverture, afin de stimuler la découverte et l'innovation.

Bâtir un avenir durable, voilà ce qui motive nos talents à l'œuvre dans des champs aussi variés que l'intelligence artificielle, les technologies propres ou les changements climatiques. Au Fonds de recherche du Québec – Nature et technologies (FRQNT), nous leur offrons un soutien financier tout en assurant le développement stratégique et cohérent de la recherche dans le secteur des mathématiques, des sciences naturelles et du génie.

À propos du Festival BD de Montréal (FBDM)

Depuis plus de 10 ans, le FBDM offre une plateforme d'échanges et de rencontres entre les acteurs et actrices du milieu et leurs publics. Grâce à son rendez-vous annuel du printemps, le FBDM promeut la bande dessinée québécoise et canadienne localement et à l'international, tout en contribuant au développement et à la diffusion des connaissances sur le 9e art. La 13^e édition du FBDM se tiendra du 24 au 26 mai 2024 sur la rue Saint-Denis, entre Gilford et Roy.

– 30 –

Renseignements et demandes d'entrevues :

Nathalie Simon-Clerc, Attachée de presse du Consulat général de France à Québec :
Courriel : nathalie.simon-clerc@diplomatie.gouv.fr – Tél. (+1) 418 951-7777